

## Compte-rendu images et textes venue L.THURAM

5 février 2018 le Puy en Velay

Malgré une météo capricieuse- neige en abondance-Lilian Thuram est venu à la rencontre des lycéens du lycée professionnel Auguste Eymard d'Espaly et du lycée général, technique et professionnel, Charles et Adrien Dupuy du Puy en Velay.

La rencontre a eu lieu au Palais des Sports situé juste au dessus du lycée C & A Dupuy aménagé pour la circonstance. Du fait des aléas climatiques, les deux interventions initialement prévues ont été regroupées l'après-midi, devant près de 400 élèves tous intéressés par la possibilité d'échanger avec Lilian Thuram. Certains d'entre eux sont membres de la section sportive foot-ball ou basket-ball. Nous tenons à remercier les partenaires qui nous ont accompagnés dans la mise en place de cette journée (MGEN et CASDEN).



La rencontre avait été préparée en amont dans les cours en EMC (enseignement moral et civique) et en français, s'inscrivant dans la cadre du parcours citoyen de nos élèves. Notre lycée est particulièrement investi dans des actions de prévention contre les discriminations et en faveur de l'égalité, en lutte contre les stéréotypes comme le prouve l'un des axes de notre projet d'établissement.

Lilian Thuram s'est directement adressé à nos jeunes en invitant dix d'entre eux à le rejoindre puis a lancé la discussion sur les discriminations, sur la place de la religion, sur les inégalités filles-garçons en répondant aux questionnements des jeunes notamment sur son vécu en tant que joueur de foot.



Voici les thématiques de questions abordées avec Lilian Thuram par nos élèves :

- Autour de la fondation :

Motivations pour la création de la fondation ; Les « inspireurs » ; Idée personnelle ou collective pour la création ; les projets pour la fondation ; quels résultats s'il y en a depuis la création de la fondation ?

- Autour du racisme :

Les causes ; les solutions face à des gens racistes ; son ressenti en tant que victime durant sa carrière sportive ; le rôle des réseaux sociaux ; sa position face à la discrimination positive ; si la peur de l'autre est une réaction naturelle, innée ; le rôle de l'éducation et du milieu dans lequel on vit.



in extenso la question suivante : « M.Thuram, moi je m'appelle Mohammed et il m'arrive de dire des blagues racistes, je voulais savoir si ça vous atteint ce genre de blagues ou si au contraire vous en faites ? »

Et celle-ci aussi : « En préparant votre venue nous nous sommes rendus compte que tout le monde a des préjugés, même sur les Auvergnats, et qu'il est très difficile de ne pas en avoir. Pensez-vous vraiment qu'on peut faire progresser les choses ? »

- Racisme et sport :

Le racisme dans le monde du football ; le racisme en milieu sportif est-il plus ou moins important que dans la vie « normale » ; les réactions différentes des joueurs ayant subi des attaques racistes durant des matchs : Evra, Matuidi ; comment le football peut aider à lutter contre le racisme ;

- Et aussi des questions sur votre carrière de footballeur.

On peut noter le respect de l'auditoire aussi bien questions posées par les élèves que lors des du questionnement apportés par Lilian Thuram. d'amener les élèves à réfléchir et à se questionner attitude est particulièrement intéressante; il les élèves à déconstruire par eux mêmes leurs



lors des réponses et La démarche sur leur amène ainsi préjugés.



La rencontre s'est terminée avec la prise de photos avec les élèves et une rencontre avec la presse locale.



Les élèves ont apprécié cette intervention, marqués par le charisme de Lilian Thuram.



Cette rencontre nous a permis dans un premier temps / un moment d'échange avec une star du football qui a ouvert notre esprit critique sur la société d'aujourd'hui. Vous nous avez raconté votre vécu sur le racisme et vous nous avez sensibilisé sur toutes sortes de harcèlement. Nous avons passé un moment enrichissant, de détente et de réflexion. Nous nous sommes senties à la fois coupables et innocentes car nous avons déjà employé certains termes racistes, homophobes... Lilian Thuram

Aujourd'hui, j'ai pris conscience qu'il faut faire attention à ce qu'on va dire, qu'il faut accepter les différences de chacun; j'ai agréablement aimé le débat; sur la conquête de Christophe Colomb par rapport à l'Amérique.  
Je me souviens, que souvent la peur de l'autre est due à la religion.  
Avant, je jugeais facilement les gens pas, mais depuis votre intervention j'ai une bien meilleure opinion d'eux.

On a beaucoup apprécié le moment, ça nous a fait réfléchir et vous avez su nous faire rire en même temps. Nous avons aimé votre personne, votre humour, et votre manière de réfléchir.



✓

Aujourd'hui, mon camarade et moi n'avons oublié l'importance des mots. De plus, mon camarade Nathan, grâce à vos discours, pourra répondre avec plus d'arguments aux "vieux de son village". Merci de

trouver très agréable. Le droit à la parole était très bien respecté et l'ambiance très sympathique. En tant que supporter des Bleus, vous voir a été fort en émotion, même si vous ne venez pas pour parler de votre carrière footballistique. Le débat était intéressant et nous a fait réfléchir sans pour autant nous faire changer d'opinion, nous partageons déjà votre avis sur la question. Nous vous avons entendu appelé votre fils "Kephren" qui est, il nous semble, le nom d'un pharaon, qui a donné son nom à des pyramides. Vous devez beaucoup l'estimer (humour). Grâce à vos paroles j'ai pu faire changer d'avis un ami sur les homosexuels. Je vous en remercie.

